



21 de septiembre de 2022. Guadalajara, Jalisco

TALLER DE TRAVESÍAS

PROTOCOLO DE SEGURIDAD PARA SALIDAS

Los acuerdos de convivencia de Alas se respetan en toda actividad de nuestra comunidad, ya los concoces.

Resumen:

Escucha. Inclusión. Diálogo. Respeto. Participación en limpieza y orden de los espacios que habitamos. No consumir ningún tipo de droga o alcohol.

Además, se acatan las reglas de seguridad para las Travesías:

1. No separarse del grupo.

Si se presenta alguna necesidad que te lleve a hacerlo, debes hacer un acuerdo explícito con alguno de los adultos a cargo. Después del viaje a La Paz (abril 2022) generamos la figura denominada “ancla”. Cada estudiante sabe quién de los adultos es su ancla, a quién debe avisar si tiene una cuestión particular. Cada “ancla” tiene a su cargo 5 estudiantes y se asegura de tener sus celulares, de que ellos tengan el suyo y de que hayan entendido los acuerdos particulares. Un adulto ancla sabe perfectamente si alguien de sus chavos está en el Oxxo, fue al baño, se regresó a su casa, o lo que sea. Los cuenta cada vez que estamos a punto de irnos de un lugar o cambiar de actividad. Si hay cualquier duda se comunica con el resto del equipo de adultos. Sirve que haya un coordinador con lista en mano que sepa quién es responsable de quién¹.

2. Cuidarnos todos. En una salida todos estamos al pendiente de los demás.

Ciudad: Vamos alerta. Cuando nos desplazamos se nombra un guía y un retaguardia. Nadie puede ir adelante del guía y nadie detrás del retaguardia.

¹ El equipo de apoyo para salidas se conforma por maestros de Travesías y se invita con anticipación a otros maestros, mamás o papás que quieran acompañar.

Estamos atentos para prestar ayuda y cuidarnos. En grupos de más de 15 va un adulto en medio.

Entorno natural: Lo mismo y además estamos alerta (para observar y aprender, también para detectar algún bicho venenoso, un paso difícil, etc.)

No recomendamos llevar objetos de valor.

Cada quién es responsable de su mochila y objetos personales.

3. Puntualidad

En algunos momentos la actividad es de todo el grupo. En otros momentos en equipos. Es muy importante que llegues al punto de reunión a la hora que nos quedamos de ver, y que aún si se acuerdan ratos libres, avises en dónde vas a estar y siempre estés con alguno de tus compañeros o alguno de los adultos a cargo.

*Recuerda que si llegas tarde estropearás los planes de todos porque te esperaremos. En ese caso, al menos avisa. Si llegas tarde y no avisaste, estás levantando una alarma, comenzaremos a buscarte.

4. Comunicación constante

Siempre trae tu celular cargado y con datos o permanece con alguien que lo traiga.

5. Cuidamos el entorno

Vamos concientes de dejar los lugares mejor de como los encontramos. Intentamos generar la menor cantidad de basura posible. La separamos. Cuidamos la vida de cualquier especie. Consideramos el trabajo de las personas que nos reciben en sus espacios, nos dirigimos con respeto a ell@s.

6. Confianza en los maestros / acompañantes

Si en cualquier momento te sientes en peligro debes comunicarlo DE INMEDIATO a alguno de los adultos responsables del grupo. Todos son de confianza total, por eso están aquí.

7. Códigos:

De emergencia:

Si en algún momento escuchas las palabras “Código S” sigue las indicaciones que te darán los adultos a cargo, las explicaciones vendrán después. No en ese momento. Estas palabras sólo las puede emitir alguno de los adultos.

*Es muy posible que esto no suceda, pero debes conocerlo por si acaso².

De alerta:

Los estudiantes crearon este código en el viaje a La Paz. En su chat de estudiantes, si alguien se siente nervios@ por alguna situación escriben las palabras Código H, que significa ¡Help!, y quien esté cerca se alerta a cuidar a esa persona. Si se separó del grupo para ir a la tienda o por cualquier cosa, manda su ubicación, y de inmediato los compañeros se organizan para apoyar, avisar a adultos, solidarizarse.

Diferencia: “Código S” solo lo pueden activar adultos a cargo del grupo. “Código H” lo pueden activar estudiantes.

Nota para madres y padres o tutores:

Para que sus hijos vayan a las travesías (salidas último jueves de mes) o actividades organizadas por el taller, deben enviar este documento por única vez en el año impreso, firmado y con algún comentario a más tardar el jueves 29 de septiembre de 2022.

Requisito indispensable: haber llenado el formulario con los datos de contactos de emergencia, que les fue enviado el jueves 9 de septiembre de 2022.

En las salidas posteriores basta con avisar vía Whatsapp que están enterad@s de la salida, respondiendo al comunicado³ que recibirán por ese medio.

Gracias por su confianza y apoyo,
Maestr@s del Taller de Travesías.

² No tengas miedo. Prever no significa que van a pasar cosas peligrosas. Vamos a seguir habitando los espacios públicos de nuestra ciudad. Este protocolo de seguridad ha salido de muchas experiencias donde al final evaluamos, vemos lo que puede mejorar, qué no debe volver a pasar, y generamos entre tod@s ideas para próximas ocasiones.

³ Hay Travesía el último jueves de mes, de los meses: septiembre, octubre, noviembre, enero, febrero, marzo, abril, mayo y junio. En alguna ocasión puede que haya otro tipo de salida, recreativa, opcional. Siempre recibirán con una semana de anticipación los pormenores de la salida. Si los estudiantes no hubieran concluido los trabajos acordados durante el mes, se les pide que en vez de ir a la Travesía del mes, se queden en casa a terminar. Las maestras del taller siempre enviamos la lista de confirmación un día antes de la salida.